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由木かたくりの会の家族会「ありの会」会報 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウィルスが世界中で流行して２

年。緊急事態宣言、まん延防止措置が繰り返さ

れ、役員会も状況を見ながらの開催を余儀なく

されております。 

また、ロシアとウクライナの状況も、心を痛め

る映像に「２１世紀の出来事なのか…」と言葉を

失う事が続いております。命の大切さを実感さ

せられる出来事が多く、「当たり前の日常」は本

当にありがたいことなんだと改めて教えられま

した。 

コロナウィルス第６波は今までの流行の中で

もより身近にウィルスの脅威を感じました。今

までは、感染が広まっているけど多摩地域には

そんなに広がっていないという感覚でしたが、第６波は私たちの生活に強く影響を及ぼしたものになりました。感染

された方、ご家族の方、対応して下さる職員さんの容態が１日も早く収まる事を願う日々でした。 

このような状況下で役員会を開催しても良いのか毎月悩みました。そして、1 月からは役員会を開催せず個々でで

きる活動を行っていました。今回は例年通りではない形での年度末、新年度の準備について会員の皆様にご報告をさ

せて頂きたいと思います。 

 

 

 

3 月 22 日は冷え込み 雪が

降りました。その雪の中で、花

壇にかわいらしくかたくりの

花が咲きはじめました。 

 

かたくりの花も頑

張っています！！ 
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「ありの会」へのご意見・ご要望は、〒192-0355 八王子市堀之内1236-8 社会福祉法人由木かたくりの会気付「ありんこポスト」までに

郵送するか、「ありんこポスト」に直接投函して下さい。Ｅメールで送る場合のアドレスは《 arinko_renraku@yahoo.co.jp 》へ。 

ホームぺージは《 http://arinkorenraku.g2.xrea.com/ 》です。 
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「 ＧＯＴＯかたくり」の金券の利用、ありがとうございました。 

発行時は、コロナも少し落ち着き世間でも「ＧＯＴＯ～」の流れが出ていたので、ありの会も便乗して、「ＧＯＴＯ～」

イベントをしてみようという事で、職員さん、利用者ご家族に配布させて頂きました。後援会との共同企画で実施し

ました。以下の金額をご利用頂きましたので報告します。皆様ご協力ありがとうございました。 

内訳としては下記の通りです。少しでも法人や利用者さんのモチベーションアップに繋がればと思います。 

 

・レストラン花畑  44,100 円 

・ぷらさ.de.かくたり  65,600 円 

・喫茶   16,800 円 

・農園    5,600 円 

・寄付    7,500 円 

合計    １３９，６００円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎ 法人へ緊急時の連絡について相談しました 

新型コロナ感染症陽性者発生のお知らせを頂いたことで各事業部、ご家

族へのスムーズで確実なアナウンス方法の整備を依頼しました。これは第

６波への対応の為ですが、今後も随時法人へ依頼して行きたいと思います。

今回は役員間で各事業所ごとに手紙の配布のタイミングを確認し、タイム

ラグはなかった事を確認しました。今後の連絡方法について、メールの運

用を含めて協議・確認をしていきます。 

 

 

◎ 抗原検査キットを使用した検査の依頼 

第６波のピーク時に依頼をしたため、世間にも検査キットの在庫

が無い時期と重なってしまいました。今後、在庫できるのか（使用

期限もあるものなので）話し合いを続けて、皆様のご心配を少しで

も減らせるような対応をしていきたいと思います。費用は1 セット

約1,300 円で、それの検査人数分が必要になります。（２０２２年２

月現在） 
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◎ かたくりガーデンの修繕について 

 

前回、かたくりガーデンの現状についてお伝えしましたが、そ

の後法人とありの会で担当者を決めて、ガーデンのリニューアル

について少しずつ進めております。 

段ボールコンポストを使用して、残飯や喫茶等で出たごみを堆

肥にして、実際に花壇に使用をしています。最近、よく聞く

「SDGs（エスディージーズ）」の中の「食品ロス」の問題も、 

かたくりでは既に始めているという事になります。コンポスト

も夏場の管理は虫対策等の維持管理も大変で、良い管理方法はな

いかと検討しています。コロナを逆手にとって、かたくり内で出

来る環境問題もあるのだと感じました。 

花壇の話からコンポスト購入、そして食品ロスの問題も考える

機会にまで繋がり、何がきっかけで活動が広がるかわからないも

のだと思いました。会員の皆様の一言やちょっと気になる事が大

きな事に繋がります。 

花壇の柵もコンクリート業者さんの作るテストピースなので、

法人、ありの会担当者でご挨拶に行き無償で頂いております。そ

のテストピースには由木工房、長沼生活介護の利用者さんをはじ

めとして、色付けを始めていただいています。今後、他の部署の

利用者さんにも作業の一環で色付けして頂いてコロナ禍のなかでも、みんなで作っていきたいです。 

使用済みのものを無償で頂いて作成したり、活動の中で出た食品ロスのものを使用したりと、環境に配慮された花

壇になりそうです。昨今の社会状況をみても、環境に対して優しい施設はなかなか無いと思います。今後の方向性と

しては 

・ウッドチップの使用 

・通路幅の確保→交互通行できる幅の確保 

・利用者さんの作業や活動の一部として修繕作業を取り入れる 

・階段や段差の危険箇所の見直し→安全面を考慮し業者へ依頼 

・山田さんと相談しながらの花壇スペースの確保 

（必要に応じて苗やコンクリートとの緩衝材になるような草の購入の検討） 

・1 年後の完成を目指す 

 

また、花壇がきれいになっていくと、他の場所も気になるもので、「他もきれいにできないかしら？」と。現在、職

員さんがごみの分別等も行って美化活動を行ってくださっています。ありがとうございます。また、花壇前の石畳の

段差での転倒の危険性を訴えるご意見も多く頂いておりますので早急に法人と話し合いを行いたいと思います。 

花壇のリニューアルにあたり、

皆様のお力も頂きたいと思いま

すので引き続きよろしくお願い

いたします。また、ご自宅等でコ

ンポストの取り扱いをされてい

る方がいらっしゃいましたら、是

非使い方についてアドバイスを

頂きたいのでご一報ください。 
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成年後見人制度について。既に制

度を利用されている方もいらっしゃ

ると思いますが検討されている方も

いらっしゃるのでは…と思います。

弁護士さん等の専門家がなることも

できますが、法律に詳しくなくても

なる事はできます。もちろん家庭裁

判所が最終的に判断する事ですが。

もし、親族で…と考えているでした

ら、利用者さんの事を理解し、利用

者さんの事を最善に考えることが出

来るようにしてください。それが専

門家ではない私が後見人になれた事

の一番の要因だと考えています。ち

なみに裁判官との面談は２時間で

した…。（長すぎて、終わった後は甘

い飲み物を求めてカフェに直行し

ました。） 

そして特別な事情（後見人が病気

等）で家庭裁判所が解任の審判を出

すまでは、お互いが死を迎えるまで

続くものです。私も後見人になった

時は、覚悟を決めて家庭の事情で後

見人の申立を行いました。まさか３

０代で家裁に申立をしたり、法務局

から書類を取り寄せたりするとは

思っていませんでした。もちろん、

私一人では申立からスムーズに審

判がおりて活動が出来たわけではありません。市の障害福祉課を通じて社会福祉協議会の存在を知り、そこの職員さ

んの力をお借りしました。専門書は難しい言葉が多くて、それだけで挫折しそうになります。ハードルも高いと思っ

ていらっしゃる方もいるかもしれませんが、利用者さんを観護できる、守れる制度について検討してみて下さい。最

初は大変ですが、慣れれば何とかなるものです。（年に１回の定期報告の時期が一番忙しくなります。普段からマメに

レシートや領収書を管理していればいいのですが、まとめて行おうとすると後悔します。私は毎年後悔する派です。） 

丁度、弟の後見書類の締切りが近いので今回は私が掲示板を書かせて頂きました。気になるけど難しそうだなとい

う方は、事業所経由でご連絡ください。お答え可能な範囲で対応させて頂きます。（かたくりの家生活介護 中村） 
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成年後見制度の現状に関しては、裁判所の下記のネットに報告されています。 

https://www.courts.go.jp/toukei_siryou/siryo/kouken/index.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎ 新年度入会の方への対応 

4 月1 日に入会される方には、例年入会式当日に下記のものをセットにしてお渡しをしています。 

・ありの会規約 

・会費納入のお願い 

・会員名簿情報記載用紙 

・任意保険ご案内資料 

・「かたくりの会と私と」の本 

・あんしんノート（ファイル） 

・ありんこ便り 

来年度は、コロナ禍で準備も中々進まないこともあり、第６波が落ち着いたタイミングで「ありの会の入会のご案

内」をさせて頂きます。 
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◎ 成人のお祝い、１０年勤続のお祝い 

利用者様、ご家族の皆様おめでとうございます。それぞれの方が節目の

年を迎え感慨深い事と思います。直接お祝いを言う事が難しいご時世です

が、ありの会よりお祝いをさせて頂きました。１０年勤続の方には、４月

初めにお渡し出来るよう進めております。 

 

・成人のお祝い 

M S さん かたくりの家生活介護 

 

ぷらさ作成の記念クッキーとお祝いのクオカード 3,000 円を職員さん経

由で贈呈させて頂きました。 

 

 

・１０年勤続のお祝い 

Y M さん 長沼生活介護 

K S さん 由木工房B 型 

O A さん ぷらさ de かたくり 

N D さん ぷらさ de かたくり 

 

法人より表彰状、ありの会よりぷらさ作成の記念クッキー、クオカー

ド 3,000 円を贈呈させて頂きます。いずれも、コロナ禍ということもあ

り各事業所職員さん経由での贈呈とさせて頂きます。 

 

 

◎ 来年度の役員について 
本年度の役員は、ほぼ新任で活動させて頂きました。その為、来年度の役員選出は行わず来年度も同じメンバ

ーで続投させて頂きます。 

２０２３年度の役員は半数改選の方向で検討しています。時期がきましたら、役員立候補者の選出のお手紙を出

させて頂きます。立候補者がいない場合は、公平性を期す為に、輪番制でお声をかけさせていただきます。あり

の会は単なる親睦団体ではなく、利用者の為の支援団体でもあります。利用者の健康を守り、成長に寄与するた

めに、法人と問題点を共有し、ともに解決を図るためにも不可欠な組織と考えております。皆様のご理解、ご協

力よろしくお願いします。 

 

 

◎ 来年度の総会の開催について 
コロナウィルス感染症第６波はピークアウトしたとも言われていますが、現状大勢が集まって開催するべきでは

ないと考え、書面での決議を検討中です。 

また、それに伴う本年度の監査、「ありの会」第12 回通常総会議案書も役員が集まっての報告が難しい状況なの

で例年よりも遅くなると思われます。ご理解頂きますようよろしくお願いいたします。 

勉強会のご意見、会員が集まっての行事等皆様から本年度の議決書に頂いた意見が中々繁栄されず心苦しい限り

です。来年度もコロナの様子を見ながらの活動になると思いますが、会員の皆様からの意見を頂いて工夫をしなが

ら活動をしていきたいと思います。皆様、気になる事がありましたら役員までご連絡ください。 

 

 


